
様式１〔申し合わせ事項〕：【委員会、全協：共通様式】 

〔氏名： 大崎昭一 〕2021 年 10 月 21 日  
① 研修テーマに即した所感 

 
講演は、親切丁寧なレジメに基づき、優しいお話しぶり、分かり易く聞きまし

た。法律用語、法律文章・文言は難しいと改めて感じました。 
文章解読能力を向上させねばならないと思いました。 
一般論、抽象論でなく、東員町議会基本条例各条項に照らしての解説でありま

したので有意義でした。 
 
② 今後、研修で得た知識等について、町議会活動にどのように反映するか 

 
議会運営委員会で「検証」作業をどう進めるかについて取り組んでいるところ

だが、考え方はいわば、十人十色であったので、「検証」の方向性の合意形成を 
集約する論点整理ができると思います。 
レジメの冒頭にある、 
「第一項に関して検証すべきは、個々の議員の活動ではなく、『議会運営』が条

例の目的・原則等に即して適正に行われていたかどうか」 
この大前提に立ち、町民に発表することを念頭に置き、簡潔でわかりやすい「検

証フオーマット」（案）の作成に早く着手して、前進する努力をします。 
 まずはやってみる、という事と思います。 

以上 
 
 

 
 


